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我希望在这样的城市
生活：5-6分钟找到地铁站，

从地铁站出来能够 1 0分钟
左右到达办公室，回到家看
到鲜花绿草，不要听到装修

的噪音。

——— 经济评论人叶檀谈
理想的宜居城市。

我可能比清洁女工支付
的税率还低……那不应是税

收体系的工作方式。

——— 巴菲特还建议重新
配置美国的税收体系，以使它
更加公正。

作为全体民众的央企，应
该履行好对于民众的责任，这

是央企的本分，也是央企最重
要的社会责任。不履行这个责

任，央企做得再大再强，对于
普通民众又有多大实际意义
呢？

——— 有媒体评论央企最
重要的社会责任是什么。

近来，全世界都在逼人民
币升值。人民币汇率上扬，出

口订单流向第三国，受益的是
其他国家的工人。既然如此，

不如给自己的工人加工资，这

样做同样可以减少贸易顺差，

但是得益的是中国的工人，

“肉要烂在锅里”。

——— 有经济评论人士认
为，以涨工资促转型，中国又
将进行新的惊险一跳。

有些地方领导认为蔬菜

市场放开了，在全国形成大流
通格局，政府就不用去管了；

有的地方领导认为搞房地产

赚了钱，到哪里都可以买菜

吃。

——— 有媒体分析，“菜篮
子”市长负责制之所以被弱
化，最主要的原因是一些地方
政府在认识上存在偏差、政绩
观出现问题。

我反对这种以牺牲他人

环境来点缀自己环境的暴发
户开发模式。

——— 万科董事长王石不
认同富人社区花钱移植名贵
古树装点环境的做法。

中国的经济、社会发展到

今天的阶段，已不再“患寡”，

而是“患不均”，所以，仅仅试
图通过增加全员收入解决贫
富不公问题远远不够。

——— 有媒体评论，现在急
需重视收入差距问题。

不能再固守“一个萝卜一

个坑”的招录模式，应探索建

立自由申请入学制度、自由转
学制度，允许学生同时获得多
张大学录取通知书后再选择，

允许学生在求学过程中再选

择。

——— 上海交通大学教授
熊丙奇说。

没有一个有教养的社会，

也就没有一个个成熟的子系
统，那样就不会有真正合法的

子系统的精英。

——— 传媒人士郭宇宽表
示，防治精英民粹化，需建设
有教养的社会。

城市一大怪，开车没有走
路快；一路走来一路摇，一周

摇到外婆桥。

——— 网络上有关交通堵
塞的“民谣”。
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□本报评论员 高扩

今年“十一”黄金周已经
结束，外出旅游归来的人们
感受最深的可能就是景区的
拥挤。据了解，省内部分景区
日接待游客人次同比增长甚
至超过120%。据山东假日办
通报：七天长假，山东共接待
游客3019 . 5万人次，比去年
同期增长36 . 9%，旅游收入也
有40 . 3%的增长。

据报道，众多景区游客
爆满，已经影响到了游客的
旅游舒适度，并且还带来了

安全隐患，但是并没有景区
因此向公众发布预警信号
(本报10月7日报道)。不管来
多少人，都可以接待，似乎成
了景区的规则。

景区拥挤、游客超容，不
仅带来了安全隐患、影响了
旅游舒适度，也失去了休闲、

娱乐身心的价值。因此，为了
使游客的权益得到保障，我
们亟须建立黄金周旅游预警
机制。

今年黄金周期间，天气
晴好，又没有突发的公共事
件，各大景区游客爆满以致
超容也符合常理。据公开报
道，故宫在10月2日接待游
客12 . 5万人次，公开图片也

显示了黄金周期间故宫内人
挤人的状况；而山东泰山、曲
阜三孔等著名景区接待游客
人数也比去年同期有大幅度
增长。

据了解，山东省内的景
区因游客众多而发布预警，

还要追溯到2007年。当年“五
一”黄金周期间，因游客超
容，沂水大峡谷发布了“黄色
预警”信号，停止售票，实行
限客。自此之后，在公开报道
中没有发现因游客超容而发
布预警信号的景区。

景区主动发布预警信
号值得称道。从游客的利
益出发，宁愿停止售票也
要保证旅游舒适度，及时

排除因人数众多带来的安
全隐患，这也是对自己负
责任的做法。

但是，仅指望景区来发
布预警信号并不现实。绝大
多数景区都是盈利部门，获
取较多的利润是其合理的诉
求。特别是在黄金周期间，7

天的门票收入可能要占到其
全年收入的较大份额。如果
游客超容，景区并未主动发
布预警，这种行为虽然有违
商业道德，但也无可厚非。另
一方面，由景区自己发布预
警，很难保证公正性，也很难
让人信服。

因此，黄金周旅游预警
信号是否可以借鉴高温预警

制度来发布。高温预警是以
气温为参照标准，而黄金周
旅游预警则可以以景区接待
人数为参照标准。假日期间，

旅游部门可以监控区域内重
点景区的游客人次，并根据
最大游客量设定若干标准，

如果游客人数达到了哪个标
准，就主动发出预警信号。预
警信号可以在某一个行政区
域内发出，也可以针对某一

个景区。

这种预警制度的建立，

不仅可以及时排除安全隐
患，保证游客的旅游舒适度，

也可以合理地分流游客走
向，以避免有的景区爆满，有
的景区无人光顾的情况。

申请不参加

最近，学校组织学生参
加医疗保险。起初，宿舍几个
人都认为，整天呆在学校里
不会发生什么事，于是决定
不参加，也省了40元保费。可
是，到了晚上领导却让学生
们写一份“申请不参加”的声
明，还要注明后果自负。大家
都觉得很无奈，一直都听说
申请参加什么，还从未听说
不参加也要写申请，真是新
鲜。大家商量了一下可以破
一次例写一份“申请不参加”

但绝不写“后果自负”。后来，

领导一看意图被识破，竟然
采用了更有创意的一招，打
印了一份格式声明，上面写
着若出现意外，后果自负等
一些推脱责任的言辞，让学
生们在下面签名确认。最终，

两位舍友经不住恐吓，不得
不交了40元保费，我则“被签
名”。

佚名

刷卡

国庆假期中的一天，在
一大型商场购物，当我提着
大包、小包准备结账的时候，

被一位穿着干净利索的女士
拦住。她小声地说：“小伙子，

帮个忙，我帮你刷我的卡，你
把现金给我行不行？”当时一
愣，以为碰到了骗子，就不解
地问为什么。她接着小声解
释说：“儿子的单位连油盐酱
醋茶都发，一过节又收到好
多购物卡，家里什么也不缺，

还是把卡换成钱合适……”

最后我帮她完成了“交
易”，不知这样做是对还是
错，但一下子明白很多以前
不知道的事情：为什么一到
过节，商场里总有这样的人
在收银台周围活动；为什么
有人一定要千方百计地找

“有油水”的工作。

江南叶

国庆无短信

10月1日，国庆节。平常
节日能够收到许多短信的
我，这天，竟然一条祝福短信
也没收到。我发出数条，竟然
也没有回复。与几位朋友电
话沟通交流，也没有收到同
样的短信。有一位竟然说，国
庆节？这也算节日？

怪事不？

闫盛霆

刚看了美国耶鲁大学管
理学院金融学终身教授、清
华大学经济管理学院特聘教
授陈志武先生写给两个女儿
的一封信。在信中，陈先生认
为“养子防老”而生子的行为
是一种不道德的自私！要女
儿千万不要有“养儿防老”的
包袱，他们对父母的爱护甚

至抚养可以是自己自由的选
择，但不应该是一种无选择
权的责任义务。

我很怀疑，在目前的中
国有几个父母能有陈先生
这般的“实力”？

现在的子女普遍“啃老”，

甚至啃得父母两手空空，这是
无奈之举，相信大多数做子女

的从父母手中接过他们的养
老钱时，都会发自内心地表达
感激，“爸妈，放心，你们老了
我养活”。这是必须的，总不能
光“啃老”而不养老啊。

陈先生认为“养儿防老”

是一种不道德的自私，在我
看来，这颇有些站着说话不
腰疼的冷漠。

360和QQ掐上了。一不小
心，我的电脑也遭遇了它们
之间的战火，于是程序装了
又卸，很是折腾了一回。

近几年，随着互联网的快
速发展，杀毒软件厂商之间爆
发争端已屡见不鲜。为了避免
麻烦，大多数网友采用的最简
单办法，就是不在一台电脑上

同时安装两个不同品牌的杀
毒软件。可对很多用户来说，

在360和QQ之间，却不容易做
这样的简单取舍。毕竟，QQ现
在几乎成了许多人工作的一
部分，而360的免费也确实是
个很大的“杀手锏”。

一个行业内的企业之
间有利益纠葛，拼争用户，

原本无可厚非，但用户最不
能忍受的是，杀毒软件厂家
将用户电脑变成了厮杀较
量的战场，从而导致电脑用
户的安全无从保障。

闹到最后，有多少网民
会选择干脆什么也不用，就
让电脑裸奔？这样的结局，

又是谁最乐意看到的呢？

□赵健雄

据《南京日报》消息，上

海近日将出台房产税征收

实施细则。业内人士猜测税

率在0.3%—0.4%之间，按房

产原值计算，假如房子购买

总价为220万元，0.4%的房产

税率意味一年需交8800元。

另一种说法指将按现行评

估值征税，类似一些国家的

房产增值税。

如果征税，后面这种做

法无疑更合理。因为房产增

值的种种原因，体现的都是

别人的劳动，理应由整个社

会共享。

由于细则尚未出来，

现在评说这项措施可能会

词不达意，不过仍不妨未

雨绸缪。

以我理解，最基本的住

房需求理应排除在征税之

外(每户一套，限于譬如80平

米)，因为现代意义上的国家

本来就有义务帮助解决民

众住房问题，如邻国俄罗

斯，公民有权免费享受17平

米的房子。况且我们实行土

地国有的制度，国有不就包

含了民有吗？

对基本住房需求，不

予补贴已说不大过去，如

何可以再征税！想来也是

不会课税的。

至于投机炒作的房子，

早就应当收税了。这些年来

炒房的税赋远远小于许多

行业，这是根本说不过去

的，结果是各行各业都来炒

房，没人用心生产了。对国

家而言，难道不是一种很大

的危机？

但确实存在这么一种

倾向，即某个政策出台，如

果符合各级政府及相关人

员利益，那么就能得到切实

的贯彻执行，反之，能推就

推能拖则拖。有关部门更多

考虑的是自身而非整个社

会的得失。

在房产税征收问题上，

显然也存在同样的倾向。

事实上要解决房价虚

高，有各种办法，譬如廉租

房建设。然而就目前情况来

看，有几个城市是在真正用

力的？廉租房尚未建成多

少，各地在确定房租时已在

考虑所谓微利，说到底还是

不想投入。

诸如此类，假若都这样

来办理，有利就干，无利不

干，仅征税一项，显然并不能

解决房价虚高，而有关方面

的用心恐怕与房价关系也

不大，只是收钱而已。

这一波行情之所以能

产生，我以为有一条重要原

因，那就是变相的福利分房

事实上至今没有真正取消

过。如果机关工作人员都需

要用自己的工资收入到市

场上买房，房价能高到目前

这种离谱的程度吗？在它成

形之前，肯定早被用各种办

法消解掉了，掌握政策制定

的人说不，就一定管用，他

们聪明的头脑能想出许许

多多办法。

现在有福利房住的，

商品房市场价格推高对他

们成了有益无害的事，这

一拨人不起劲，事情怎么

弄得好？

回到房产税，如果细节

恰当，我是赞成征收的。小

贩在街边卖菜，城管都盯着

收费，房子这么大宗的生

意，居然却只有很低的税

费，岂不荒诞？

然而房产税如果出

台，资金流向一定要严加

规范，只应当用在解决低

收入人群的住房建造与

分配上。但问题正在这

里，谁来监管？事实上很

难监管甚至无法监管，它

有很大可能被某些部门

挪用到吃喝或其他大而

无当的政绩工程上去。

也就因此，许多人反

对征税，因为不知道收上

去的钱会做什么。从这个

意义上来说也确有道理，

现在一些政府部门手里的

钱已经很多了，任何一种

加法，于这个社会都不可

能有多少好处。
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黄金周旅游预警信号是否可以借鉴高温预警制度来发布。假日期间，旅游部门可以监控区域内重点景区的游客
人次，并根据最大游客量设定若干标准，如果游客人数达到了哪个标准，就主动发出预警信号。预警信号可以在某一
个行政区域内发出，也可以针对某一个景区。

>>头条评论

>>世风眉批

■“世风眉批”投稿邮箱：

shayuansen@qlwb.com.cn

房产税的关键问题是怎么征
某个政策出台如果符合相关人员利益，那么就能得到切实的贯彻执行；反之，能推

就推能拖则拖。在房产税征收问题上，显然也存在同样的倾向。

谁给360和QQ的

混战画上句号

□郭钦

既然啃老

就应该养老

□于静

武汉公安局交管局日
前通告，将于年底取消有奖
举报交通违章。该举措实施
半年来，警方付出了200万
元奖金，但全市的交通违章
量却没有下降，司机交通违
章次数仍在逐月上升。

有奖举报交通违章的措
施，在争议中突兀亮相，在市
民“围观”下悄悄谢幕，武汉不

算独此一家，广州市、深圳市
已有先例，可谓来也匆匆、去
也匆匆。

三座城市的尝试都接连
失败，足以证明，有奖举报交
通违章“此路不通”。人们不禁
要问，敢于力排众议，对举报
交通违章进行奖励，交管部门
制定并实施该项措施之前，应
该进行过审慎、科学的调查、

研究，何以会出现这样“赔了
夫人又折兵”的局面呢？数百
万元的公款打了水漂，这实验
的代价未免太昂贵了。其实，

在启动之初，舆论就提出了许
多颇有实践价值的意见。如果
相关部门在实施之前，能够从
善如流，充分吸收群众和舆论
的意见，这项昂贵的实验或许
本可以避免。

“有奖举报”的学费

不能白交

□许晓明

>>众论


